



[Handwritten signatures and stamps]
SECRETARIA MUNICIPAL
JUTICALPA, HONDURAS
2023
433

ACTA N° 22-2023 SESIÓN ORDINARIA

En la ciudad de Juticalpa, Departamento de Olancho, a los doce días del mes de Octubre del año dos mil veintitrés, siendo las dos con cincuenta y ocho minutos de la tarde, reunidos en el salón de Sesiones "DR JUAN SARMIENTO GALINDO", para celebrar Sesión de Ordinaria; la que presidió el **Señor Alcalde Municipal WALNER REGINALDO CASTRO RIVERA, SEÑORA VICE ALCALDESA MUNICIPAL FANNY CAROLINA HERCULES, el Señor Alcalde Municipal WALNER REGILNADO CASTRO RIVERA, la señora Vice Alcaldesa FANNY CAROLINA HERCULES CASTRO, los señores Regidores DON JOSE ISIDRO PONCE SALINAS, DON CARLOS AGUSTIN CARRASCO, SRA. LESBIA YOJANA GARCIA MARTINEZ, SRA TANIA RAQUEL AGUILAR LARA, SRA DIANA NOELIA GARCIA ANCHECTA, DON HUNIBERTO MADRID ZERÓN, DON REINALDO ADALID GOMEZ VASQUEZ, DON JOSE GUILLERMO TROCHEZ MONTALVAN, DON RONY ALEXANDER ROVELO FUENTES, DON ANGEL ALFONSO PAZ y GLORIA MARIELA ALVARADO MARTÍNEZ, Secretaria Municipal que da fe, se desarrolló la siguiente agenda.**

[Handwritten signatures]
Adalid Gomez

1.-COMPROBACION DEL QUORUM.

El señor Alcalde Municipal comprobó el quórum establecido por la ley.

2.-APERTURA DE LA SESIÓN.

El señor Alcalde Municipal dió por abierta la Sesión, siendo las dos cincuenta y ocho minutos de la tarde.

[Handwritten signature]
ALCALDE
JUTICALPA, HONDURAS

3.-INVOCACIÓN A DIOS.

El señor Alcalde Municipal, solicitó al Honorable Regidora abogada Diana García, que realice la invocación

4.COMISIONES.

CORONEL JOSÉ NAVARRO: Comandante de 115 brigada de infantería, en compañía del Coronel Cervantes Auditor Jurídico, queremos solicitarle a la Corporación Municipal se le dé a la Brigada la escritura de sus predios, surge de una iniciativa de la Secretaria de Defensa de bienes nacionales, para que las unidades reglamentadas asignadas a las Fuerzas Armadas, tengan escritura de los terrenos asignados a cada Unidad y escrituradas a nombre del ejército; porque anteriormente algunos Comandantes vendieron parte de los terrenos asignadas bajo su administración, el objetivo es que ningún oficial venda bienes del Estado y pasaría a ser de la 115 Brigada.

[Handwritten signature]
SECRETARIA MUNICIPAL
JUTICALPA, HONDURAS

[Handwritten signatures]
Diana Garcia
Dios



[Handwritten signature]

CORONEL CERVANTES: La Presidente dió una directriz al señor Ministro de Defensa, que ya es tiempo para legalizar los terrenos de la Unidades Militares y ya se inició el proceso con la Procuraduría del Congreso y bienes nacionales para hacer un ordenamiento territorial; brindamos seguridad permanente y sumado a que los policías no se dan abasto porque trabajan de 14 a 18 horas, siempre va servir para la municipalidad, trámite necesario para hacer eventos y poder planificar la visión de país.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Coronel como Corporación le vamos a pedir que la solicitud se haga por escrito para que el Departamento de Asesoría Legal conozca del caso y de el dictamen correspondiente y nos acompañen en la próxima Sesión y darles una respuesta correspondiente.

5. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE LA AGENDA.

Fue discutida y aprobada por unanimidad.

6. LECTURA, DISCUSIÓN, RATIFICACIÓN Y APROBACIÓN DEL ACTA ANTERIOR.

Fue discutida y aprobada por unanimidad.

7. LECTURA DE LA CORRESPONDENCIA ENVIADA Y RECIBIDA

Se le envió nota al Departamento de Infraestructura

Se le envió nota al Departamento de Justicia

Se le envió nota al Comité de Seguridad Vial.

8. REVISIÓN DE CUMPLIMIENTOS DE ACUERDO

Acuerdo n°1: La Honorable Corporación Municipal, acordó: que el departamento de infraestructura elabore un perfil de proyecto para el mantenimiento de las lagunas de oxidación.

Acuerdo n°2: La Honorable Corporación Municipal, acordó: que solo buses pequeños podrán ingresar al centro de la ciudad y que se les mandé una nota sobre el acuerdo al Comité Vial.

Acuerdo n°3: La Honorable Corporación Municipal, acordó: que el Departamento de Justicia Municipal quite las casetas que obstaculizan el tráfico en las vías.

Acuerdon°4: La Honorable Corporación Municipal aprobó por unanimidad y de aplicación inmediata, la realización del Cabildo Abierto para la Elección del Nuevo Comisionado Municipal, para el día miércoles 18 de octubre del año 2023, Hora 9:00 a.m. lugar: Gimnasio Jerusalén.

[Multiple handwritten signatures and initials on the right side of the page]



[Handwritten signature]

RESOLUCION N°1: Honorable Corporación Municipal – Juticalpa, resuelve veinticinco de septiembre del año dos mil veintitrés **VISTO:** El Dictamen que Antecede, declara sin lugar: la solicitud de exoneración interpuesta por el Patronato Pro Mejoramiento de Jutiquile, en virtud de tratarse de un proyecto de lotificaciones de carácter privado y no de carácter social. – **NOTIFIQUESE**

RESOLUCION N°2: Resuelve: La Honorable Corporación Municipal- Juticalpa resuelve que la calle del abogado Alvarado a la policía quede de doble vía.

RESOLUCION N°3: La Honorable Corporación Municipal resuelve: que sean intervenidas las pilas de oxidación para su mantenimiento.

9. INFORME.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: 1) Referente a los acuerdos de la reunión anterior los compañeros de Infraestructura porque de las lagunas de oxidación, necesitan otros especialistas sobre el tema cuando ya lo tengan listo lo van a presentar **2)** Con el tema de las casetas la abogada Eva les va explicar **3)** Referente a lo de los buses le voy a dar la palabra a Gerardo Ochoa Secretario del Comité para que nos explique al respecto:

GERARDO OCHOA SECRETARIO DEL COMITÉ DE SEGURIDAD VIAL DE JUTICALPA: Informales que se había hablado con el señor Ramón Bonilla (Q.D.D.G.) a él se le presentó la propuesta y modificado algunas rutas y lo que manifestó que se estaba trabajando sobre lo mismo y después de su fallecimiento los herederos de Ramón Bonilla no se han pronunciado al respecto y también no se debe olvidar que se debe tomar en cuenta la ruta de los buses escolares que también transitan por el centro, son niños que asisten a los diferentes centros educativos, se está buscando un diseño más funcional para que estas unidades de la ruta urbana no entren al centro de la ciudad.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Se hablaba del alto congestionamiento en los 4 carriles en la reunión anterior, no sé si ustedes han observado la presencia de los compañeros del Departamento de Justicia Municipal.

Jefe De La Policía El Señor Gustavo García: Llevamos dos semanas consecutivas, faltan 3 meses para que se pueda utilizar la otra calle de La Hoya y estamos haciendo el esfuerzo por colaborar, para que se nos congestiona mucho la zona de la empalizada.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Las horas pico son a las 7, 12 y 4 de la tarde, pedir a ustedes hacer lo mejor que se pueda, esperamos que se retorne otra vez y estar pendiente de los semáforos

[Handwritten signature]



Regidor Profesor José Isidro Ponce: Que le van informar a la gente de Calpules sobre el inicio de los vados

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: El ingeniero Mario y Jason empiezan mañana hacer el perfil, también se reunieron con los dueños que rellenaron ese paso y se comprometieron a realizar una vía de la salida de las aguas lluvias al frente del pavimento, la bajada está obstruida y en la tubería del desagüe se tiene que levantar el nivel de la calle y les dije a los ingenieros que trataran de comunicarse con el Pastor Piura para informarle sobre la limpieza y levantamiento de la calle.

10. PROYECTOS, DICTÁMENES Y MOCIONES

Honorable Regidor Profesor José Isidro Ponce presenta en carácter de moción: Que se abra el paso en la calle frente a La Catedral y se concederá un tiempo de 19 días de espera, para que la administración presente el diseño y si se cuenta con el presupuesto para ejecutar el proyecto; la moción fue secundada por el Honorable Regidor Master Ángel Alfonso Paz, luego de ser ampliamente analizada y discutida; fue aprobada por mayoría votando en contra la Honorable Regidora Licenciada Lesbia Yojana García.

11. ACUERDOS, CONVENIOS Y RESOLUCIONES

ACUERDO N°1: Buscar el acta del cabildo abierto del año 2019, donde se habló de los proyectos desechos Sólidos del Municipio de Juticalpa y hacer la revisión del funcionamiento de los desechos sólidos.

ACUERDO N°2: Que Concrecasa y Ferromax busquen una solución al problema de la obstrucción de la salida del agua cerca de la Iglesia Amor Viviente.

ACUERDO N°3: La Comisión para hablar con la Directora del INFOP, estará conformada por el abogado Rony Róvelo y el ingeniero Carlos Agustín Carrasco, para que la municipalidad firme un convenio de cooperación.

ACUERDO N°4: Cada uno de los Regidores enviará a un joven para que realice el examen de admisión en INFOP Juticalpa.

ACUERDO N°5: Investigar la documentación o información sobre el terreno que donó el señor Porfirio Lobo de las 20 manzanas para el parque recreativo.

ACUERDO N°6: Que el Departamento de Catastro dé un informe sobre las áreas verde municipales y la posibilidad de hacer en algunas de ellas lugares de recreación.



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Oláncho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956

[Handwritten signature]

ACUERDO N°7: Que la Policía Tránsito ayude a dirigir el tráfico en el sector del Mall Premier, Boulevard y en los cuatro carriles.

ACUERDO N°8: Que la calle de la clínica dental avanzada sea solo entrada y que sea de salida la calle pavimentada frente al Gualikeme.

RESOLUCIONES N°1: La Honorable Corporación Municipal resuelve: que el departamento de Desechos Sólidos se elimine los crematorios clandestinos de la comunidad de La Empalizada, La Concepción y la colonia Sinaí e instalar un contenedor para recolectar la basura.

RESOLUCIÓN N°2: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Departamento de Desechos Sólidos conozca el proyecto de la comunidad de San Marcos de Jutiquire.

RESOLUCIÓN N°3: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Departamento de Desechos Sólidos mande una nota a los dueños de los negocios que votan basura en la Escuela Miguel Morazán y Centro Básico Manuel Bonilla.

RESOLUCIÓN N° 4: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Departamento de Infraestructura mueva el poste del semáforo, crear perfil del proyecto puente vehicular a la par del puente del Instituto La Fraternidad.

RESOLUCIÓN N° 5: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Departamento de Tesorería brinde un informe sobre rentabilidad económica de la terminal Gilliam Guifarro, Rastro y Mercado Municipal.

RESOLUCIÓN N° 6: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que la calle de Casa Ángel para arriba debe de ser de doble vía.

RESOLUCIÓN N° 7: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Comité de Seguridad Vial haga un estudio de factibilidad para hacer 3 carriles en el puente Chacón y que den una sugerencia para saber cómo se puede permitir el paso de peatón para el paso del boulevard 4 carriles.

RESOLUCIÓN N° 8: La Honorable Corporación Municipal resuelve: Que el Comité de Seguridad Vial para que las avenidas o calles del lado izquierdo del boulevard los poetas, sea una de subida y otra de bajada.

12. ASUNTOS VARIOS

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: El problema es de las alcantarillas del CURNO y al girar a los juzgados, están obstruidas las cunetas y está obstaculizando y ver lo que está pasando.



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956



Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Hablábamos con el Pastor Piura para que manden a limpiar al frente de la Iglesia Amor Viviente.

Regidora Abogada Diana Noelia García: Estoy totalmente de acuerdo con el ingeniero Agustín.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: El problema es que la sellaron y se creó que los dueños de concrecasa, hicieron un zanjo para descargar y entonces ahora el agua lluvia se está tirando para la colonia Lempira que es por donde vivimos, hay que preguntar a donde van a tirar el agua porque son dos calles, si limpian el zanjo de la alcantarilla que va a los juzgados para salir por la colonia, porque solo tiene un solo desnivel.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Sería bueno que hagan eso, porque están obstruidas las salidas de esas aguas atrás de la Iglesia Amor Viviente y ahora inundan la colonia lempira y los juzgados.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Vamos a levantar el nivel de la calle y evitar que toda el agua que pasa por la Iglesia vaya a caer a la Colonia Lempira.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Cuando deliberamos un tema no le damos seguimiento, aunque no queden en acuerdo quisiera que se les comunicara a los Jefes de Departamento hace como un mes toque el tema del crematorio clandestino de La Empalizada.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Del lunes en adelante nos vamos a organizar más, se nos facilitaba más porque contábamos con volqueteros y retro; ahora nos toca rentar.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Que nos den el avance de lo que ha pasado, para conocer cómo van las cosas.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: Creo que cuando toquemos un tema, deberíamos llamar a los Jefes de Unidad y de Departamento y que sea el ingeniero que someta el tema del crematorio que le hable a Nahúm hasta que se resuelva y que nosotros nos comprometamos en hacer las cosas y me gustaría que nosotros estemos pendientes llamando a los Jefes para que se resuelvan las cosas.

Regidor Profesor José Isidro Ponce: Sería bueno que cuando tengamos un acuerdo y una resolución, se lo demos por escrito a los Jefes de Unidad para que la persona a quien se le mande solo lo cumpla.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Se tiene que acelerar para que el perfil entre el presupuesto de éste año.



DIOS BENDIGA JUTICALPA



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Seguimos con la elaboración del perfil de las pilas de oxidación.

Regidor Master Ángel Alfonso Paz: De aquí tiene que salir puntos o productos, un resumen ejecutivo y el Alcalde que se reúna todos los lunes con los Jefes Unidad para darles a conocer los temas abordados en la Sesiones de Corporación y luego nosotros en 15 días darle seguimiento y ver qué productos hay entorno y podría ser que llamemos un jefe de unidad aquí generamos la línea de acción y el alcalde tiene que delegar.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Hay otro crematorio en Las Jaguas y La Concepción, hacer centros de acopio, porque algunas unidades no pasaron la Semana Morazánica de tener un contenedor instalado, uno puede agarrar su carro e ir a dejar al lugar determinado, seguimos inundados de basura en los centros de depósitos de la Escuela Manuel Bonilla y la escuela Miguel Morazán, pasan llenos de basura por la mañana y los animales rompen las bolsas, hay que darle un poco de sentido a eso.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: Debería crearse un depósito y cobrarles por el servicio; pero también trae costos, en la comunidad de Las Minas ya está acostumbrada a ir a tirar la basura, si el camión no llega, no sirve de nada porque la gente tira la basura.

Regidor Profesor José Isidro Ponce: En la segunda reunión fue el tema que trajimos a la mesa y está desde que empezamos, que se alquile un camión para la Concepción, la Alcaldía tiene la capacidad para hacer eso y el problema no se va poder resolver así de fácil, porque Juticalpa cada día crece más, si una o dos veces a la semana no se recoge esa basura de nada va servir.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: En el crematorio de la Empalizada se va a poner un recipiente dos veces por semana, sería bueno hacerlo en la Concepción.

Regidor Master Ángel Alfonso Paz: Este es un problema a nivel global, nos hemos quedado cortos en crear un programa sostenible y dividir el problema en dos fases: en el casco urbano y el área rural y poner un espacio estructurado, hay una colonia pequeña aquí en Juticalpa y para que la personas valoren y participen en San Marcos de Jutiquile se ha adjudicado un lugar, cercaron el perímetro y es como su propio crematorio; pero fuera de la comunidad y ellos han sido visionarios y han adquirido un carro, las personas pagan una cuota mínima, le pagan al chofer y clasifican la basura, en aldeas como la Concepción, la Empalizada o Zopilotepe tienen que tener una sostenibilidad, en donde la municipalidad apoye con el proceso y en un futuro cercano que los pobladores puedan tener una cooperativa y luego tener un acompañamiento técnico de la municipalidad y que quede más como un proyecto para que se pueda llevar a cabo, en Jutiquile tienen una volqueta grande.

DIOS BENDIGA JUTICALPA

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]

[Handwritten signature]





Regidor Doctor Huniberto Madrid Zerón: En el 2019 en la escuela Rosa Luisa se hizo un proyecto innovador de recolección de basura con la cooperación canadiense y nunca estuve de acuerdo con los centros de acopio, cuando se fueron quitando los contendedores de la terminal Gilliam Guifarro, el del mercado, se trasladó el problema para otro lado, en el Cabildo Abierto que se hizo en Jutiquile, se tuvo la iniciativa de hacer un crematorio y ya tienen muchos años de tenerlo, los dueños del camión fueron los del patronato y ellos cobran como algo privado y Jutiquile no tiene problemas de basura, como los tienen otras aldeas y tienen un camión que recoge la basura dos veces por semana, en la Concepción jamás pudimos implementar el sistema con ese botadero y en San Marco siempre sigue como modelo y Arimís que compro su propio crematorio, en Villa Santa se iba a recoger la basura de forma comunitaria y no se logró comenzar la iniciativa, donde ayer no funcionaron, pueda que hoy si funcionen y que se revise esa acta del 2019 que hay quedaron muchas resoluciones.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: El problema de la colonia Sinaí no se va poder quitar, es preferible mejor tener un recipiente y pasar una o dos veces a la semana.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: Lo que dice Ángel es parte de la solución, crear los depósitos cuando se tenía la volqueta y la retro a cada rato se iba hacer eso, de nada sirve que depositen la basura en un lugar, si no se tiene como ir a recoger los desechos cuando se vaya llenando.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Se capacitaron 30 muchachas, la segunda parte de la capacitación es en La Paz, ellos van a dar toda la logística, ésta capacitación va a durar un año, le van a dar la comida y vivienda, sería bueno que nosotros les apoyáramos con viáticos y que gestionar un convenio con el INEOP, hay que aprovecharla esos espacios.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Hay que buscar acercamientos con los del INFOP y que el ingeniero Agustín y abogado Róvelo nos ayuden.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Primero que hagan el examen para apoyarlos.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Sería bueno darles un mecanismo de apoyo.

Regidora Abogada Diana Noelia García: Creo que se les debe dar un pequeño bono.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Me parece que para el 20 octubre se va hacer el examen de admisión.

Handwritten signature



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956

[Handwritten signature]

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Sería bueno que cada Regidor apadrine uno.

Regidora Abogada Diana Noelia García: Sería como una ayuda o viáticos para su transporte o si quieren comprar algo.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Hablamos de los mercados y la terminal tenemos que conocer la rentabilidad, porque el mercado está muy descuidado y uno no lo puede recomendar para que vayan a visitarlo, la terminal es un desorden y tiene que ser rentable como el rastro, estoy muy preocupado con el proyecto de Candeleros cuando fuimos a recibir lo del proyecto, Jorge Lobo nos habló de 2 manzanas y el Regidor Ángel dijo que son 20 manzanas, no sé si hay un documento donde se diga que son 20 manzanas o si hay un convenio habría que revisarlo, nos estamos quedando cortos en la gestión y se puede encontrar financiamientos de organismos internacionales si se hace una buena gestión.

Regidora Licenciada Lesbia Yojana García: Sobre el boulevard de los 4 carriles, me preocupa porque no tenemos un puente peatonal para que la gente pueda cruzar, en los países desarrollados colocan una línea para que el peatón pueda pasar y sé que no tenemos ese tipo de cultura, si yo intento darle pasada el que viene en el segundo carril me rebasa, se debe hacer un análisis o un estudio, hay conductores irresponsables que si hay un charco de agua no se detienen y mojan a la persona que vienen caminando, que el Comité Vial haga un estudio, es cierto que somos pobres; pero hay que educarnos, ya días les vengo pidiendo que la calles no sea para un solo lado, tampoco sea dado ninguna respuesta y me fijo que esos países se desarrollan con la misma mano de obra de nosotros los hondureños, hablaban sobre la basura, recuerdo cuántas cosas que se decía de poner basureros, Ángel habló de una campaña de recoger la basura solo se quedó en palabras, porque no se mira acción y las empresas se están beneficiando pero no nos ayudan a mejorar el municipio, yo tenía un sueño de que la gente viniera a disfrutar al parque a recrearse; pero no hay donde sentarse, podríamos abrir las áreas verdes para que la gente salga, hay que pensar en área recreativa en la cultura y el deporte, que tránsito apoye en el Mall Premier, ellos son parte se pueden hacer esos acercamientos, debemos apoyar la gestión del Alcalde sin ningún sesgo político, hay que recorrer el parque para ver cuantos depósitos de basura hay y en el bulevar hay que ver que podemos hacer, hay empresas que apoyan y recuerdo que la Day Star puso contenedores; pero se retiraron porque no tenemos cultura en su uso, en la calle Guatemala hay canastas; pero la gente no deposita la basura en la canasta si no que la tiran y los muchachos que recolectan la basura son humanos y recogen la basura con las manos, me gustaría pedirle a Gerardo Ochoa que el Comité Vial haga esos estudios.

[Multiple handwritten signatures and initials on the right margin]



GERARDO OCHOA SECRETARIO DEL COMITÉ VIAL: Desde hace dos años se está gestionando con la Secretaría de Infraestructura y Transporte sobre la ampliación un carril más en el puente Chacón hasta el parquecito del triángulo, han venido 4 veces hacer el mismo estudio y no hemos tenido ningún resultado, con lo de las avenidas la dirección vial ya está dada, es una norma internacional y tránsito decide a donde se puede o modificar o no y el problema en el boulevard cuatro carriles es que algunos conductores de rastras, camiones y carros grandes no respetan las boyas y lo que aquí tenemos son malos conductores.

Regidora Licenciada Lesbia Yojana García: En el boulevard los poetas hay vías que no están bien, la del hotel el paso es para abajo; pero no se pusieron a pensar que la siguiente también es para abajo y para retornar al bulevar hay que dar la vuelta por fiesta de sabores.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Pedirle un estudio al Comité Vial es muy difícil, mejor que ellos vean lo que más se necesita.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: Que se continúe haciendo el relleno por el Mall Premier y se eliminen las casetas a la orilla, se empezó; pero no se terminó la obra, aunque sea se haga con material selecto, también hay que mover el poste donde está sostenido el semáforo, para que la gente que va para La Empalizada no obstaculice el tráfico, sugiero que la calle que va del Centro Dental sea de entrada y que la calle que está frente al gualiqueme solo sea de salida y estoy de acuerdo con Lesbia con las calles del boulevard.

Regidora Abogada Diana Noelia García: La calle de Casa Ángel debe de ser de doble vía para descongestionar un poco.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: El ingeniero Agustín pedía que se reparara el vado del río para habilitar el paso a La Fraternidad, hay un taller solo habría que quitarlo, por la Bodega la Popular están pavimentado, una vez que esté listo va venir a solventar un poco el tráfico.

Regidor Doctor Huniberto Madrid Zerón: En la salida a los bomberos por la frutera frente a la gasolinera, es complicada la salida de los vehículos, se ocupa que haya gente de tránsito para que no se estacionen en la orilla de los cuatro carriles, se debe manejar con mucha cautela ampliar el paso en el puente Chacón, creo que el 2020 con las tormentas que azotaron la zona, el puente sufrió muchos daños estructurales y ha venido cediendo, al pasar se siente el golpecito, la propuesta que hace el Comité Vial de ampliar el paso en el puente me parece excelente; pero se debe revisar la carga vehicular y traer un técnico para que lo evalúe y determine si el puente lo soportaría, Joel Escobar estuvo poniendo una boyas para dejar dos carriles de salida y uno de entrada.





ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956

Regidor Licenciado José Guillermo Tróchez: Es bueno lo que han hecho desde el puente al semáforo, sería bueno dividirlo con conos o un tipo de tubos que dividan las personas la gente que vende en ese carril y a estas alturas no debería de estar ahí.

Regidor Master Ángel Alfonso Paz: Una vez que se haga la apertura del paso de vehículo por el boulevard Gustavo Ayes Mejía, hay un tramo que falta de pavimentación, preguntar si repararon la calle de la policía se quedó de doble vía, seguimos esperando el borrador del presupuesto, esperamos que se nos entregue en tiempo forma irlo revisando, es difícil cuando la gente no contribuyen al aseo; pero la contaminación de basura y me refiero en la Miguel Morazán, la gente no entiende y quien bota la basura hay son los negocios que están alrededor yo quisiera, como resolución que se le mande una nota establecida a cada uno de los negocios que están alrededor de la escuela Miguel Morazán para que no vuelvan a tirar esa basura y que ellos busquen un método donde colocar esa basura y también por la escuela Manuel Bonilla que aplique la misma resolución y no podemos seguir tolerando lo que ellos quieren, veo que están trabajando por la mina Guifarro y eso significa doble gasto, doble recurso y lo que pasó en la Mina Guifarro eso no es correcto, que se volvió a gastar el dinero y lo que se hizo ahora es lo correcto, debió hacerse desde el inicio, y los rótulos que se iban a presentar en cada proyecto se quedó que serían diferentes y de eso quedó en una resolución, por lo tanto eso es ley y se debe respetar lo que se decidió y lo que están haciendo es irrespetándonos a nosotros y yo solicito que nos respeten y sabemos que cualquier acción en la que aparezca de la municipalidad sabemos que es del alcalde y comparto lo de la Sinaí si se puede poner algo para recolectar la basura, les ayudaríamos a los que recolectan la basura y como resolución a las comunidades grandes de Juticalpa que se les dé un abordaje sostenible sobre el manejo de la basura que la comunidad participe y sea participe

Regidor Doctor Huniberto Madrid Zerón: Si vamos a poner basureros, probemos a la gente: pongamos los basureros en los bajos de la municipalidad ponemos unos a tres basureros en el parque y empecemos a observar porque uno de los grandes problemas de los basureros es hay que tener personal que ande colocando las bolsas y que por la mañana recoja las bolsas que el tren de aseo las lleve hagamos, prueba piloto para a ver si como población ya nos educamos y no se vaya a utilizar para depositar animales muertos o para venir a tirar bolsas de la casa, porque esos basureros son peatonales para depositar cáscaras o desechables de lo que uno consume en el parque; pero el alcalde debe asignar a una persona para atender esos basureros, de lo contrario se volverán crematorios en toda la ciudad, da pena decirlo; pero en mi administración pusimos basureros y la gente aún no estaba lista para usar los basureros peatonales en la calle; pero la ciudad va evolucionando y con lo de San Marcos hay un estudio, pero no sabría decir en donde está por las diferentes modalidades de cómo se maneja las disponibilidades de



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785-1236 TELEFAX: 2785.1956

desechos sólidos en lo comunitario, privado o mixto, hay un montón de formas por aplicar, se debe ir a ver el de Jutiquile y San Marcos para conocer como están funcionando, también hay que ir a hacer el análisis en La Concepción y conocer porque no funciona, se debe nombrar una comisión integrada por Regidores, Desechos Sólidos y Desarrollo Comunitario para poder llegar a un acuerdo con ellos.

Regidor Abogado Rony Alexander Róvelo: Quiero recordarles a todos que el año pasado, acordamos hacer unos trocos móviles y ponerlos en puntos específicos y yo los fui a cotizar donde Mauricio Irías y tenían un costo de 75 mil lempiras y quedo en nada y sigo pensando que comprar trocos móviles, esto nos ayudaría y ponerlos en zonas como el mercado, la terminal y que la gente la deposite en los trocos y un carro de la municipalidad lo puede llevar a votar

Regidor Doctor Huniberto Madrid Zerón: construyamos 6 trocos, porque nosotros ya lo hicimos y en aquel momento, quizá no fue lo apropiado porque se robaron los trocos e incluso uno lo fuimos a traer al río Telíca ya dañado, no sé si se acuerda el ingeniero Agustín, habría que ponerlos con cadenas, yo le decía al alcalde que pusiera los 6 trocos en lugares estratégicos de la ciudad y que, a cada volqueta o camión les adapte un sistema para que movilicen los trocos.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Me parece que más adelante podemos diseñar que el camión no vaya casa por casa, si no que lo depositáramos en centros de acopio y creo que si se ubica uno en la colonia Lempira, lo usarían varias colonias, así no tendría que ir el camión a dar esa vuelta y gastar ese montón de dinero por el acarreo; pero eso se puede hacer en un mediano plazo, también me preocupa mucho sobre los desechos hospitalarios, estos se están yendo junto son los desechos normales, doctor usted que sabe más de esto, es un tema que sería bueno consultarlo en otras municipalidades las que están a un nivel de tecnología más alto que nosotros y así conocer como lo están manejando ellos, recordemos que hay cerca 100 familias que viven del reciclaje y los desechos hospitalarios son crueles, cuando nos reunamos con éstas personas debe haber presencia del personal del Ministerio de Salud, ya que ellos tienen protocolos especiales, es un tema bastante complejo me parece que hay que darle la importancia del caso.

Regidor Licenciado José Guillermo Tróchez: Ingeniero este tema es muy importante, el Departamento de Desechos Sólidos debe de convocar a una reunión con la Región Sanitaria que son los que manejan el tema, con el Ministerio de Salud de Tegucigalpa se capacitó al personal del Hospital Tróchez sobre el uso y manejo de los desechos, nosotros tenemos una licencia para poder recolectar los desechos sólidos y la otra la Secretaría de Salud, contamos con un carro destinado para eso y ellos nos dan los parámetros sobre la vestimenta del personal y como de estar acondicionado el carro en que se llevan estos desechos porque no debe ser

DIOS BENDIGA JUTICALPA



Alcaldía quien lo haga, sino que cada establecimiento que ponga su carro o al menos que la Alcaldía destine un carro solo para ese tipo de desechos.

Regidor Master Ángel Alfonso Paz: Creo que estos temas son muy extensos y debemos saber diferenciar lo que es un acuerdo de una resolución y si Dios quiere vamos a seguir dando otro enfoque a los temas que vienen, para que podamos especificar lo que hemos discutido acá para ver los seguimientos que es lo que avanza y cómo podemos mejorar.

Regidor Ingeniero Carlos Agustín Carrasco: Hay que darle seguimiento para ver en qué quedamos de hacer en primer lugar y, en segundo lugar, que es lo que estamos haciendo ahorita, como municipio creo que se puede en la misma resolución que estamos haciendo, porque todos esos desechos hay que manejarlo con diferentes criterios cada uno.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Dentro de 15 días tenemos que volver a la reunión y rendirles información a ustedes sobre los avances que hicimos y lo que va en camino para que no se nos olvide nada.

Regidor Master Ángel Alfonso Paz: Sería bueno que podamos asistir a la próxima reunión del Comité Vial y plantearles sobre el tema de la circulación sobre las calles ya sea de ida o de regreso y tener respuesta de ellos porque no sé cómo quedó en la escuela Villeda Morales: que iba a quedar de una sola vía y hoy por inercia va quedando una vía de sur a norte; pero siempre hay gente que se mete arma un caos y somos partícipes de una comisión y la ley de municipalidades también nos obliga a dar respuestas en ese tipo de espacios.

Alcalde Municipal Abogado Walner Reginaldo Castro: Que la Comisión que está en el Comité Vial lleve todos estos temas para que ellos den respuesta y a larga compañeros: hay 30 temas lo vamos a compartir en el chat de la Corporación para que vean los temas que estamos abordando, hay que ponerle fecha para la reunión de trabajo para discusión del presupuesto: sería el martes 24, miércoles 25, jueves 26

13. CIERRE DE LA SESIÓN.

No habiendo nada más que tratar, el Alcalde Municipal abogado Walner Reginaldo Castro, se cerró la sesión, siendo las seis con catorce minutos de la noche.



[Handwritten signatures and notes on the right side of the page, including 'Addid como...', 'Regidor', and 'Alcalde'.]



ALCALDÍA MUNICIPAL DE JUTICALPA

Juticalpa, Olancho, Honduras, CA. TEL: 2785.1956 TELEFAX: 2785.1956



WALNER REGINALDO CASTRO RIVERA

FANNY CAROLINA HÉRCULES CASTRO

JOSÉ ISIDRO PONCE SALINAS

CARLOS AGUSTIN CARRASCO

LESBIA YOJANA GARCIA MARTINEZ

TANIA RAQUEL AGUILAR LARA

DIANA NOELIA GARCIA ANCHECTA

HUNIBERTO MADRID ZERÓN

REINALDO ADALID GOMEZ VASQUEZ

JOSE GUILLERMO TROCHEZ MONTALVAN

RONY ALEXANDER ROVELO FUENTES

ANGEL ALFONSO PAZ

Handwritten signatures of the listed individuals, each written over a horizontal line. A large, stylized signature is also present at the bottom of the list.

